

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 31 de octubre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Mantendrá la UAEM su relación con sindicatos

**Nacional:** Alza salarial de 3.9 por ciento en la UNAM; no habrá huelga

## SALUD

**Estatad:** Admiten descuido de las áreas naturales protegidas

**Nacional:** Pronostican temperaturas muy frías en el norte, noreste y centro del país

**Internacional:** "Sandy" deja 43 muertos y 8 millones de viviendas sin luz en la costa este de EU

## ECONOMÍA

**Estatad:** Aumenta 300 por ciento el comercio informal

**Nacional:** Discrepancias por el origen de recursos para la Línea Dorada empañada apertura

**Internacional:** "Recetan" a Grecia más austeridad

## POLÍTICA

**Estatad:** Dispuesto Graco a trabajar con ediles

**Nacional:** Aprovecha el PRI pífia de Cordero y la reforma ya no será preferente

**Internacional:** EU crea red para ubicar mensajes del narco

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Mantendrá la UAEM su relación con sindicatos*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez garantizó a los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos que la reforma laboral no impactará en los contratos colectivos, por lo que anunció que se mantendrán los esquemas vigentes de negociación en cuanto a la contratación de personal se refiere. Es por ello que mandó un mensaje a los sindicalizados para que se queden tranquilos y "sepan que a pesar de que se abran ciertas posibilidades y márgenes de maniobra para tener otro tipo de contrataciones, nosotros nos vamos a apegar a lo que tenemos en los contratos colectivos". Explicó que mientras se conoce de manera completa el documento de reforma laboral, la UAEM se mantendrá a la expectativa de lo que pueda pasar, al referir que en lo general se tienen acuerdos por parte de los legisladores y en lo específico seguramente se esperan algunas adecuaciones..

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

### *Resolverá hoy el Consejo Universitario dictamen sobre conflicto en la Facultad de Psicología*

Hoy al medio día, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entra en sesión extraordinaria para atender 13 puntos que tienen que ver con la vida académica e institucional de la máxima casa de estudios del estado. Destaca en el orden del día, la lectura de dictámenes de las comisiones del consejo universitario que tienen que ver con la entrega de la distinción de doctorado honoris causa al extinto Jorge Carpizo McGregor, a Rodolfo Quintero Ramírez y a Fidel Castro Ruz, así como el dictamen respecto a la investigación realizada sobre el conflicto que prevalece en la facultad de Psicología. Los primeros puntos del orden del día son el pase de lista, la toma de protesta de los consejeros universitarios de nuevo ingreso, lectura y aprobación del orden del día, así como del acta de la sesión de fecha 28 de septiembre.

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

### *Fuerza y Corazón Venados*

Hoy la ceremonia de inauguración a las 13:00 hrs. De la Copa Intramuros de la UAEM Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en las instalaciones del Polideportivo N.1 del Campus Norte, donde honores a la bandera, para esto se han girado las invitaciones al Dr. Alejandro Vera Jiménez Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos; la Lic. Jacqueline Guerra Olivares, Directora del INDEM; al Dr. José Antonio Gómez Espinoza, Secretario General; la Dra. Lorena Noyola Piña, Secretaria de Extensión; a Mario Cortez Montes, Secretario General del SITAUAEM; al C. José Torres Muñoz. Secretario General del STAUAEEM; también se invito a los Directores, C. D. Adán Arias Díaz, Director del ICE; al Mtro. Gerardo Gama Hernández, Director de Arquitectura; al L.A. Martín Cadena Solórzano, Director de la F.C.A.; al Arq. Jorge Juárez Cuevas, Director de Deportes y Recreación de la UAEM, y al L.E.F Álvaro Reyna Reyes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

### *Gana el Tec torneo de futbol rápido*

Chihuahua y el ITESM de Monterrey se coronan en el Campeonato Nacional Universitario de Futbol Rápido que se realizó en Morelos, duelos interesantes se lograron observar durante tres días de actividad. El evento fue avalado por la Federación Mexicana de la disciplina a cargo de José Alfredo Maccise Saade y coordinado por Rodolfo Jiménez Domínguez, presidente de la asociación morelense. Los encuentros finales despertaron un buen interés, por el nivel que tienen los equipos que consiguieron llegar a la disputa del título, en la rama varonil la Universidad Autónoma de Chihuahua derrotó al representativo de la UJED Durango; mientras que en femenino, el ITESM campus Monterrey en buen juego se impuso a la UACH Chihuahua y con ello conquistó su sexto campeonato consecutivo. La fiesta terminó en el Polideportivo 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos con la premiación y la presencia de autoridades de la federación, de la asociación morelense y universitarias.

**El Caudillo de Morelos**, p.23, (Jorge Sánchez) y **El sol de Cuernavaca**, p.2-D, (Roger Mixcoac).

### *La gira de una exposición <sup>117</sup>con muchas facetas*

La muestra Los pueblos negros de la Costa Chica -una exposición realizada con la colaboración UPN Morelos, UPN México y la UAEM- se inaugura el miércoles 31 de octubre al medio día en el Foro Azul Arte de la Universidad Pedagógica Nacional, en la ciudad de México. Esta muestra colectiva reúne las imágenes de la artista visual Maricela Figueroa Zamilpa, recientemente ganadora del concurso de fotografía del estado de Guerrero y del fotógrafo Luis Valdés Grabaluz, ganador del Photographer With Vision. Ambos artistas plasman las tradiciones y costumbres de los pueblos negros de la Costa Chica de Guerrero y Oaxaca. Recreando el mito negro de un territorio desconocido para la mayoría de la población mexicana. Aquí, en esta exposición aparece la Costa Chica, cerca, viva, y alegre; se recorre el misterio por las fiestas presentadas,

**La Jornada Morelos**, p.14, (Stefanie Hamaekers).

Se publica esquila por el fallecimiento del ex rector de la Universidad Autónoma de Guerrero el doctor Ascencio Villegas Arrizon.

**La Jornada**, p.14, (UAEM)

## **Nacional:**

### *Alza salarial de 3.9% en la UNAM; no habrá huelga*

Con un día de anticipación, el Sindicato de Trabajadores de la UNAM (Stunam) llegó a un acuerdo salarial con la directiva de la máxima casa de estudios, en el que se otorgó un aumento directo de 3.9 por ciento, así como 2.4 por ciento en prestaciones para los casi 20 mil agremiados de esta organización. Según informó la dirigencia gremial, la negociación también incluye retabulación de algunas categorías de trabajadores, incremento a 771 pesos en el pago de despensa y aumento en prestaciones de apoyo al salario.

**La Jornada**, p. 16 (Patricia Muñoz Ríos)

**El Universal**, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201410.html>

### *Profesores paristas fueron expulsados de la UNAM por revoltosos y conflictivos*

La Red en Defensa de la Educación (RED), profesores y demás trabajadores de la UACM reprobaron la radicalización que el sindicato de esta institución y los paristas han llevado el conflicto de esta casa de estudios, “ya que no representan a toda la comunidad universitaria, por lo que demandamos el cese inmediato de sus acciones que polarizan cada vez más el problema”. Asimismo, acusaron a varios profesores que conforman el Foro Académico, “quienes están atrás de la toma de los cinco planteles”, dado que entre los años 1999 y 2000, “fueron acusados por la UNAM de los delitos de motín, sabotaje y robo, durante la huelga que se prolongó hasta principios de febrero del 2000”, denunciaron. Por esos hechos, la PGR integró las correspondientes averiguaciones previas, “pero lejos de detener y ejercitar acción penal contra estos sujetos, sólo fueron expulsados de la UNAM para luego refugiarse en la UACM, donde ahora han hecho lo mismo. Por eso demandamos al Ministerio Público Federal cumpla con su mandato Constitucional y que los delitos por los que fueron acusados no queden impunes”, aseguraron. En voz de Pedro Moya Martínez, trabajadores de la UACM externaron su preocupación por el desprestigio a que ha sido sometida esta institución, de lo cual responsabilizaron al Sindicato Único de Trabajadores de la UACM (SUTUACM), encabezados por Auxilio Heredia, “ya que este gremio no representa a todos los trabajadores, sino sólo aquéllos están en contra de la gestión de la rectora Esther Orozco”, denunció.

**La Crónica de Hoy**, (Héctor Cruz López), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702679](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702679)

### *Computación, obligatoria en todas las normales: vocero de Michoacán*

Julio Hernández, vocero de Gobierno de Michoacán reiteró que con el regreso a clases de los normalistas la materia de inglés y purépecha, lengua nativa de la región, serán optativas en los planteles de Cherán y Tiripetío. Asimismo, el funcionario estatal aclaró, en entrevista para Milenio, que la materia de computación en todas las normales será obligatoria. El vocero estatal señaló que en las mesas de trabajo instaladas en los planteles se mantiene la postura de cancelar el proceso penal contra los 49 normalistas detenidos por los hechos en Tiripetío. A lo que el funcionario apuntó “el tema jurídico no es negociables”.

**Milenio**, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdc136dbca9d34c3bb4e8f7cf1cde164>

### *Disidentes del SNTSS piden fin a sanciones*

El Frente Nacional de Trabajadores Activos y Jubilados del IMSS demandó al secretario del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Manuel Vallejo Barragán, que revoque las sanciones impuestas por su antecesor, Valdemar Gutiérrez Fragoso, a miles de agremiados, a quienes les suspendió sus derechos. Afirma que dichas penalizaciones fueron impuestas no por razones laborales, sino políticas y de índole personal, o por haber formado parte de la disidencia. Informó que buscará un amparo, debido a que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) desechó la demanda interpuesta contra el proceso para elegir el actual comité del SNTSS, al que consideran ilegal. Según los disidentes, son casi 8 mil los trabajadores sancionados, pero el comité de Vallejo Barragán sostiene que a lo mucho son mil 500.

**La Jornada**, p.16, (Patricia Muñoz Ríos).

### *Varados y sin atención en Nueva York, 100 alumnos de la Universidad de Aguascalientes*

Con el aval de todas las fuerzas políticas, el Senado demandó al presidente Felipe Calderón que exprese su solidaridad con los pueblos y gobiernos de Cuba, Haití, República Dominicana, Bahamas y Estados Unidos, afectados por huracán Sandy, y que envíe la ayuda humanitaria necesaria. Durante la sesión ordinaria se puso a discusión el punto de acuerdo de consenso sobre el tema, en el que además esa cámara expresó su solidaridad con los pueblos y gobiernos afectados por el huracán ante las pérdidas humanas y materiales que ha causado. Asimismo, se exhortó a la Secretaría de Relaciones Exteriores para que mantenga un monitoreo

permanente en torno a la situación que enfrentan las comunidades mexicanas que residen en los países afectados y les brinde todos los apoyos necesarios, mediante la red consular.

**La Jornada**, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

## SALUD

### Estatal:

#### *Admiten descuido de las áreas naturales protegidas*

El secretario de Desarrollo Sustentable, Topilzin Contreras Mcbeath, reveló que las cinco áreas naturales protegidas de carácter estatal (El Texcal, Sierra de Monte Negro, Río Cuautla, Las Estacas y la Sierra de Huautla) se encuentran en pésimas condiciones ya que durante más de dos sexenios éstos no fueron atendidos. Destacó que los problemas que más afectan a estas áreas son: invasiones en las zonas de amortiguamiento, pérdida de territorio, así como la falta de planes de manejo. Como ejemplo de lo anterior, el titular de Desarrollo Sustentable dijo que en los últimos 17 años, El Texcal ha perdido el 34 por ciento de su superficie. En este punto cabe aclarar que la superficie total de esta área era de 408 hectáreas de Selva Baja Caducifolia.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

#### *Afecta la tala clandestina a Zempoala*

El Parque Nacional Lagunas de Zempoala es considerado un foco rojo por las autoridades de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y es que en este lugar existe tala clandestina. Carlos Enrique Hernández Hernández, subdelegado de Inspección de Recursos Naturales de la Profepa, informó que en lo que va del año la dependencia ha logrado asegurar 300 metros cúbicos de madera en rollo o troza y que ha puesto a disposición de las autoridades al menos seis personas por estos hechos, de las cuales cuatro fueron detenidas en la zona de las lagunas. El funcionario comentó que este problema les preocupa, ya que las bandas que trasladan la madera, principalmente al Distrito Federal y Morelos, también están inmiscuidas en otro tipo de delitos. Por lo que hay una vigilancia constante, misma que llevan a cabo en coordinación con el Ejército y las fuerzas de seguridad federales y estatales.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez).

**El Universal**, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201399.html>

#### *Destaca Morelos en trata de personas*

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos (CDHEM), Lucero Benítez Villaseñor, informó que Morelos ocupa el segundo lugar en la comisión del delito de la trata de personas, tras detectar a adolescentes disfrazadas de mayores de edad en bares, restaurantes y hoteles, y luego de realizar un diagnóstico por este fenómeno. Expresó que han registrado que menores de edad son utilizadas para la prostitución infantil y comercio de menores, entre otros delitos más, en los municipios de Jiutepec, Yautepec, Huitzilac, Temixco y Cuernavaca.

**El Regional del Sur**, p.4, (Erik A. Juárez).

### Nacional:

#### *Pronostican temperaturas muy frías en el norte, noreste y centro del país*

Los estados del norte, noreste y centro del país registrarán temperaturas frías a muy frías por la mañana y noche, con posibles heladas en las zonas montañosas de esas regiones, debido a la masa de aire frío que dejó el frente frío número 8, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que un canal de baja presión se extenderá desde Coahuila hasta Veracruz, lo que originará nublados con precipitaciones ligeras a moderadas en el norte y oriente del país, y probabilidad de precipitaciones fuertes en Veracruz. Mientras que una perturbación tropical en el Océano Pacífico al sureste de Manzanillo, Colima, originará la entrada de nubosidad con lluvias moderadas a fuertes en el occidente, centro y sur del territorio nacional. El SMN advirtió que la tormenta tropical Rosa, del Océano Pacífico, estará por la mañana a unos mil 250 kilómetros al suroeste de Cabo San Lucas, Baja California Sur, con vientos máximos de 90 kilómetros por hora y rachas de hasta 110 kilómetros por hora.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed88069867694f709>

#### *Repartirán pistolas eléctricas y gas pimienta a estudiantes*

La Secretaría de Salud de Nayarit entregará gas pimienta y pistolas de descargas eléctricas a pasantes de medicina y enfermería, además de instalar botones de pánico en las unidades médicas, luego del ataque que sufrió una pasante de medicina, quien el 16 de octubre fue violada por cinco sujetos en la comunidad de El

Macho, municipio de Tecuala, y permanece en terapia intensiva. En conferencia de prensa, el titular de la dependencia, Óscar Villaseñor Anguiano, informó que estas medidas forman parte de una primera etapa de reforzamiento de la seguridad en los centros de salud, con una inversión de cinco millones de pesos, la cual lleva un avance de 45 por ciento. Explicó que los botones de pánico emitirán un sonido intenso y encenderán una luz de alerta para que acudan los miembros de la comunidad donde se encuentre el o la pasante.

**La Jornada**, p.32, (Myriam Navarro).

## **Internacional:**

*"Sandy" deja 43 muertos y 8 millones de viviendas sin luz en la costa este de EU*

Al menos 43 muertos, ocho millones de viviendas sin electricidad y Nueva York paralizada era el balance devastador del paso de Sandy por la costa este de Estados Unidos, que luchaba para recuperarse de la monstruosa tormenta. El presidente Barack Obama reunió a su comité de crisis y canceló los eventos previstos el miércoles, una semana antes de las elecciones, para quedarse en Washington y coordinar la respuesta al huracán, dijo su portavoz. Obama había sido informado "durante toda la noche" sobre la evolución de Sandy y en contacto con autoridades de Nueva York y Nueva Jersey, dos de los estados más afectados por la tormenta, según un funcionario de la Casa Blanca. "Esta tormenta todavía no terminó", advirtió el presidente durante una visita a la sede de la Cruz Roja en Washington, asegurando que la gente que ha sido afectada por el ciclón debe saber que "Estados Unidos está con ella". Mañana, el jefe de Estado viajará a Nueva Jersey, el estado más afectado por Sandy.

**Milenio**, (Afp, Efe), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed8806986766c1adf>

**La Crónica de Hoy**, (Agencias en Nueva York), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702668](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702668)

**La Jornada**, p.21, (David Brooks).

*Sube a 54 la cifra de muertes en Haití por el huracán "Sandy"*

Autoridades de socorro haitianas informaron hoy que la cifra de muertes por el paso del huracán "Sandy" la semana pasada se elevó a 54, tres más que en el balance ofrecido el domingo. La Dirección de Protección Civil dio a conocer a través de un breve comunicado que también se reportan 21 personas desaparecidas y 20 heridas. El organismo precisó que dada la magnitud de los efectos causados por el fenómeno, no descartan que el número de fallecidos continúe en aumento. Protección Civil dijo, además, que descendió la cantidad de personas que se encuentran en refugios en prácticamente todo el país, que lentamente retorna a la normalidad tras las serias consecuencias que causó "Sandy".

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702590](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702590)

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

*Aumenta 300% el comercio informal*

En 300 por ciento se incrementó el comercio informal o callejero en Cuernavaca, este año, y especialistas opinan que los motivos son la falta de oportunidades en empleos bien remunerados, corrupción de autoridades municipales y porque a éstos no les cobran derecho de piso ni los extorsiona la maña. De acuerdo a la visión del economista Miguel Ángel Peláez Gerardo, el crecimiento del comercio callejero se debe, por una parte, a la corrupción de las autoridades municipales, pero también, por la falta de empleo bien remunerado y falta de oportunidades, en especial los jóvenes. El número de comerciantes informales que ha inundado las calles del centro Histórico de Cuernavaca es incierto, mientras unos dicen que son 500, otros creen que la cifra es mayor, pero para el economista esta situación no se resolverá de la noche a la mañana y la autoridad deberá velar porque esos fenicios dejen de vender en las calles, pero antes ofrecerles trabajo que sea una fuente de ingresos que sirva para llevar un plato de comida a su familia.

**El Regional del Sur**, p.9, (Luis Gallardo)

*Avalan empresarios incremento al salario*

La delegación Morelos de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), está a favor de elevar el salario mínimo en la entidad debido a lo caro que resulta ser el estilo de vida en el estado. Así lo informó la presidenta de la cámara empresarial, Honorina Estrada Macedo, quien respaldó la propuesta del Ejecutivo estatal para que el salario mínimo en Morelos sea considerado dentro de una zona A en lugar de una C.

**El Caudillo de Morelos**, p.p.17, (Edith Abarca).

*Bajo precio del azúcar afecta costo de la tonelada de caña*

La Unión Local de Productores de Caña (ULPC) de Casasano culpó directamente a las secretarías de Economía (SE) y de Hacienda (SHCP) de provocar una sobreoferta con la autorización de varios cupos de importación, con el pretexto de regular el mercado, lo que ha provocado una tendencia a la baja en el precio del azúcar en todos los centros de abasto del país, aseguró Félix Rodríguez Sosa, dirigente de dicha agrupación. “Es que Ruiz Mateos, el secretario de Economía (sic), mete más de un millón de toneladas de azúcar mala de Guatemala y luego (Bruno) Ferrari se mete en la bronca de querer meter más azúcar y no lo dejamos”, apuntó.

**La Unión de Morelos** (Cuautla), p.7, (La Unión de Cuautla)

*Productores de arroz esperan cosecha de nueve mil toneladas este año*

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) dio a conocer que como consecuencia del buen temporal, se espera un rendimiento aproximado de 9.5 toneladas por hectárea cultivada, el cual, en el mercado, podría tener un precio aproximado de 18 pesos por kilogramo, lo que hace esperar una derrama económica de alrededor de 162 millones de pesos para este sector agrícola.

**La Unión de Morelos** (Cuautla), p.6, (La Unión de Cuautla)

*Planea gobierno consolidar cuatro parques agroindustriales: secretario de Economía*

La consolidación de cuatro parques agroindustriales, la puesta en marcha de un ramal del tren en la zona oriente, “levantar” el mercado interno, el otorgamiento oportuno a los microempresarios y el abatimiento de la burocracia y excesiva tramitología a la nueva inversión, forman parte de las metas iniciales del gobierno de Graco Ramírez. En el proyecto gubernamental, destacó el titular de la Secretaría de Economía del gobierno del estado, Julio Mitre Cendejas, es punto clave la construcción de un gasoducto y una planta termoeléctrica en el municipio de Yecapixtla, que le dará un valor agregado a la inversión en Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Dulce Maya)

*No hay precio establecido para la tonelada del maíz*

No se registra un estándar del precio para la tonelada de maíz y se registra un incremento desmedido que han tenido los insumos para este cultivo, campesinos de Puente de Ixtla se reunieron con la presidenta de la Unión Nacional del Maíz, Rosa Margarita Castelán. Debido a que la tonelada de maíz el año pasado se comercializó en 4 mil 800 pesos, un precio demasiado bajo tomando en cuenta el gasto que realizan los productores del campo para cultivar este alimento de primera necesidad decidieron solicitar el respaldo de las autoridades federales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3f, (Karina Ortega)

*Al mercado local los productos morelenses*

Anunció el secretario de Economía, Julio Mitre Cendejas que una de las acciones prioritarias será la de consolidar la marca "Consume Morelos", para que los productos alimenticios que se producen aquí puedan venderse en tiendas de autoservicio y de convivencia, no solo los que operan en la entidad sino también en el resto del país. Ante socios de la Coparmex Morelos aseguró que entre sus acciones prioritarias destaca la de levantar el mercado interno, "lo tenemos que hacer lo más rápido posible, crear las condiciones necesarias para que todos los que están haciendo industria en nuestro Estado, y están consumiendo se unan para hacer un solo frente, para que consumamos lo de Morelos".

**El Sol de Cuernavaca**, p.5a, (Pedro I. Oseguera)

## **Nacional:**

*“Recetan” a Grecia más austeridad*

El primer ministro griego, Andonis Samarás, anunció que llegó a un acuerdo con la troika sobre las nuevas medidas de austeridad, aunque persisten las reticencias entre los partidos que apoyan a su Ejecutivo. “Hemos concluido el acuerdo sobre las medidas y el presupuesto”, anunció Samarás, tras una reunión con su ministro de Finanzas, Yannis Sturnaras. Agregó que su gobierno ha “hecho todo lo posible” y ha obtenido “significativas mejoras” en las negociaciones con la troika, integrada por la Comisión Europea (CE), el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI). Aunque la versión definitiva aún no se han hecho pública oficialmente, el primer borrador del presupuesto indicaba que las cuentas para 2013 incluirán medidas de ahorro por valor de 9 mil 500 millones de euros, de los 13 mil 500 que se ha comprometido a recortar Atenas en dos años, y que se cebarán con los salarios públicos y las pensiones. Además, hay una serie de 89 “acciones prioritarias” que exige aprobar y poner en práctica la troika antes de hacer un informe positivo de los progresos alcanzados por el gobierno heleno. De dicho informe depende que los socios comunitarios den luz verde al desembolso de un nuevo tramo de financiación, parte del rescate acordado entre Grecia, la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98623.html>.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed880698676a94a4c>

## Internacional:

### *Discrepancias por el origen de recursos para la Línea Dorada empaña apertura*

En la inauguración de la línea 12 del Metro, el presidente Felipe Calderón y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, discreparon sobre el monto de los recursos federales otorgados para construir esa obra. Mientras el primero aseguró que fueron más de 13 mil millones de pesos, el segundo remarcó que sólo fueron 2 mil millones. Ebrard Casaubon agradeció a los diputados y senadores, en particular a los del Partido de la Revolución Democrática, Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo, que apoyaron al Gobierno del Distrito Federal a tener recursos por más de 14 mil millones de pesos. También quiero darle las gracias, y por eso está el día de hoy aquí, además de ser esta una obra nacional, al presidente Calderón, porque nos faltaban 2 mil millones de pesos y él ordenó que se incorporaran al presupuesto. El presidente reviró: nosotros estamos convencidos, independientemente del origen partidista de los gobiernos, de que estos proyectos deben contar con el apoyo invariable de todos los poderes y de los distintos órdenes de gobierno. Fue más allá al señalar que el gran esfuerzo financiero para obtener los aproximadamente 24 mil 500 millones de pesos que costó la línea 12 del Metro, fue fruto de gestiones y negociaciones de diversos legisladores, que condujeron a la aprobación de los presupuestos de 2009, 10, 11 y 12 entre el gobierno federal y el Gobierno del Distrito Federal. Hubo concurrencia de fondos federales: 7 mil 500 millones de pesos directamente de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y 5 mil 700 del Fondo Metropolitano, del de Infraestructura de los Estados y otros similares. Durante el recorrido en uno de los trenes, Ebrard Casaubon aclaró: “lo que puso el DF, como entidad federativa, fueron 14 mil 500 millones —que son participaciones federales que provienen de los impuestos que pagamos como tal—; hay 6 mil 500 millones que consiguieron los diputados, y nos faltaban 2 mil millones, que puso en el presupuesto que mandó a la cámara el presidente Calderón”.

**La Jornada**, p.34, (Gabriela Romero y Laura Gómez).

**El Universal**, (Johana Robles). <http://www.eluniversal.com.mx/notas/880009.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Manuel Espino Bucio), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702688](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702688).

**Milenio**, (Ilich Valdez y José Antonio Belmont),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed88069867681529a>.

### *Crece inflación en alimentos: OCDE*

En septiembre pasado, México registró la inflación más alta en alimentos, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En las estadísticas presentadas ayer, la variación en México llegó a un incremento de 10.7%, contra el mismo mes del año anterior. El registro en nuestro país estuvo cinco veces por encima del promedio de los países que integran la OCDE, que fue de 2.1%. En su informe, el organismo que encabeza José Ángel Gurría dio a conocer que la inflación que comprende a todos los bienes y servicios se incrementó 2.2%. En México, el registro de la variación de precios y servicios fue de 4.8%, durante el noveno mes del año. Para este mes, sólo dos países que pertenecen a la OCDE registraron una inflación superior a la mexicana: Turquía, 9.2% y Hungría con 6.6%. “La inflación anual de los países de la OCDE fue de 2.2% en septiembre de 2012, por encima del 2.1% de agosto. Este ligero incremento fue producto de una aceleración de los precios de energía que fueron de 5.1%, contra 3.5% del mes de agosto”. Según la OCDE, en materia de la inflación en energía, 15 naciones registraron una variación por encima de México.

Turquía, España, Eslovenia, Portugal, Polonia, Luxemburgo, Italia, Israel, Islandia, Grecia, Estonia, República Checa y Australia fueron los países con una variación superior en energía. La inflación de México en esta variable fue de 7.5%, de incremento, contra el mismo periodo del año anterior, un registro por encima del promedio del organismo internacional. En el caso de todos los productos con excepción de la energía y los alimentos, la inflación de México, en el noveno mes del año fue 2.9%, un registro por encima del promedio que fue de 1.6%. Según la OCDE, en este renglón, sólo tres países tienen un registro por encima de nuestro país: Turquía, 7.6%; Islandia, 3.6% y Hungría con 4.4%.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98615.html>.

### *Práctica desleal en huevo: SE*

El titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, adelantó que se detectaron indicios de posibles prácticas desleales en la cadena productiva del huevo. Comentó el funcionario que durante el proceso de investigación —que se puso en marcha a raíz del brote de gripe aviar que propició alzas en el precio del huevo— se encontraron indicios de posibles prácticas desleales por parte de proveedores, por lo que se solicitó la colaboración de la Comisión Federal de Competencia. Ferrari lamentó que empresas hayan pretendido aprovechar la crisis en la oferta de un producto de consumo básico como el huevo, en detrimento de la economía de mexicanos. “En los reportes que se están haciendo están trabajando con la CFC, porque incluso se han descubierto algunos actos que sin duda alguna pueden significar sanciones por parte de la CFC; por eso se va a hacer en conjunto con ellos; debe ser en los próximos días, muy pronto”, afirmó el funcionario. Ahí, consideró oportuno que a la par de las acciones en materia de verificación y vigilancia en la

cadena huevo-pollo que tienen en marcha las autoridades, los ciudadanos ejerzan un consumo inteligente y denuncien cualquier irregularidad. “Creo que es muy conveniente que el consumidor siga muy vigilante de todos los resultados que se están dando, porque cuando hay concentración en muy pocas empresas, es cuando ocurren este tipo de actividades”, señaló Ferrari. Hoy, la Profeco dará a conocer los resultados del “Programa Especial de Pollo y Huevo”, que aplicó esta dependencia y donde se espera conocer el nombre de las empresas que cometieron abusos contra el consumidor durante el brote de la influenza aviar. El Universal, **El Universal**, (El Universal y Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98611.html>.  
**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702656](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702656).

#### *Inflación, preocupación pública, alerta Carstens*

La persistencia de la inflación por arriba del techo máximo fijado por el Banco de México se ha prolongado bastante y ya es un tema de preocupación pública porque existe evidencia de que podría estar afectando los salarios, afirmó este martes Agustín Carstens Carstens, gobernador del banco central. Adelantó que de mantenerse el nivel general de precios arriba de la meta, el organismo hará uso de sus herramientas de política monetaria –principalmente la fijación de una tasa de interés de referencia en el mercado de crédito en el país– para revertir ese incremento. Hasta septiembre pasado, último dato disponible, la inflación anual fue de 4.77 por ciento, un nivel que rebasa la meta fijada por el banco central para este año, que es de 3 por ciento con un intervalo de variación de un punto porcentual hacia arriba o hacia abajo de ese nivel. El repunte de la inflación en los meses recientes obedece a choques transitorios sobre un número limitado de precios, explicó Carstens Carstens, al hablar en un seminario organizado por la firma calificadora de valores Fitch Ratings. Entre ellos mencionó las alteraciones de precios en granos básicos, que obedecen a fenómenos climatológicos que afectan las cotizaciones internacionales; o, internamente, la epidemia de gripe aviar el trimestre pasado, que elevó los costos al público de productos como el huevo o el pollo.

**La Jornada**, p.25, (Roberto González Amador).

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98614.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702727](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702727).

#### *Se desaceleró la economía; avanza 3.3% en el tercer trimestre, reporta Hacienda*

Durante el tercer trimestre del año la economía mexicana sufrió una desaceleración al registrar un crecimiento de 3.3 por ciento, medida de forma anualizada, que contrasta con 4.1 por ciento del periodo anterior y 4.5 registrado entre enero y marzo, informó la Secretaría de Hacienda, al dar a conocer los resultados de las finanzas públicas y la deuda pública entre julio y septiembre de este año. Concretamente sobre el comportamiento de las finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda reconoció un déficit de 175 mil 914 millones de pesos, cifra ligeramente menor a la del mismo trimestre de 2011, gracias a un crecimiento de 4.9 por ciento en los ingresos petroleros y de 74.8 por ciento de ingresos no tributarios.

**La Jornada**, p.27, (Víctor Cardoso).

#### *En 9 meses Pemex gastó \$95 mil millones por factores externos*

Petróleos Mexicanos (Pemex) desembolsó entre enero y septiembre cerca de 95 mil millones de pesos por lo que denominó factores externos que afectan de manera muy importante las finanzas de la paraestatal, es decir, gastos por subsidio al gas LP, costos logísticos para la importación de diesel que no impactan en el precio al público; gastos en aditivos para elevar la calidad de gasolinas importadas y el techo de deducibilidad que se le impone a las actividades de exploración y producción de Pemex Exploración y Producción (PEP), informó el director corporativo de finanzas de la petrolera, Ignacio Quesada Morales. En una conferencia con analistas financieros, a quienes junto con otros funcionarios de la paraestatal presentaron los resultados del tercer trimestre del año, Quesada Morales desglosó lo que en la empresa se denominan factores externos. El subsidio al gas LP, que se elevó a 19 mil 974 millones de pesos en el acumulado de enero a septiembre y cuyo costo se atribuye a la política de mantener los precios fijos en la venta al público de ese combustible. Es el costo de oportunidad de venta en territorio nacional. Es el diferencial entre el precio de referencia internacional y el precio máximo al público fijado por decreto por el volumen vendido, precisó. Otro gasto importante y que más afecta las finanzas de la empresa es el límite de deducibilidad que lleva un acumulado de 65 mil 859 millones de pesos. Este concepto, explicó, es el monto de impuestos en exceso a cargo de PEP, que se genera al deducir el límite de deducibilidad establecido en el régimen fiscal vigente, en lugar de los costos reales.

**La Jornada**, p.26, (Víctor Cardoso).

#### *Sentencia de la Corte destraba 3 mil juicios de amparo contra el SAT*

Una sentencia reciente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) permitirá a juzgados y tribunales federales destrabar cerca de 3 mil juicios de amparo tramitados por contribuyentes que se oponen a que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) realice visitas domiciliarias, que tienen como objetivo auditar las cuentas de cientos de pequeñas y medianas empresas atrasadas en sus pagos fiscales. El pasado 28 de septiembre el pleno de la Corte invalidó los aseguramientos precautorios contra los bienes de aquellos

contribuyentes que impidan físicamente la realización de una visita, auditoría u operativo de carácter fiscal, al declarar inconstitucional el artículo 40, fracción tercera, del Código Fiscal de la Federación, que otorgaba esas atribuciones a la Secretaría de Hacienda.

**La Jornada**, p.26, (Alfredo Méndez).

*Afronta México problema de recaudación fiscal; implica bajo crecimiento: Fitch*

La economía mexicana enfrenta un problema de recaudación fiscal que se traduce en bajo crecimiento económico y del ingreso por habitante, aseguró este martes Alfredo Gómez Garza, director senior de la calificadora de inversiones Fitch Ratings México. El crecimiento económico de México en la última década ha sido inferior al de otros países de la región latinoamericana que también son objeto de calificación de Fitch, tanto en la deuda que emiten los gobiernos federales o estatales, expuso Gómez Garza, en un seminario sobre finanzas nacionales y subnacionales organizado por esa firma. El nuevo gobierno recibe la herencia de una economía más sólida ante los embates externos, pero no es una economía blindada. México tiene un colchón más delgado que sus pares (en la región) para enfrentar los choques externos, dijo. Las fortalezas de la economía mexicana, identificó el especialista, radican en un buen historial de políticas macroeconómicas relacionadas con el control del déficit fiscal y el manejo de la política monetaria, un sector bancario bien capitalizado y la gestión de la deuda pública (ahora las reservas internacionales superan el endeudamiento externo del sector público).

**La Jornada**, p.27, (Roberto González Amador).

**El Universal**, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98612.html>.

*Llega subsidio a gasolinás a 168 mil 198 mdp en enero-septiembre: SHCP*

El subsidio a las gasolinás y el diesel ascendió a 168 mil 198 millones de pesos de enero a septiembre de 2012, cifra superior al monto de 51 mil 270 millones de pesos calculado para todo el año. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) explicó que el precio promedio de venta al público de las gasolinás y el diesel fue menor al precio productor de Petróleos Mexicanos (Pemex). Esto implicó una recaudación negativa del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios de gasolinás y diesel (subsidio) de 168 mil 198 millones de pesos, añadió en los "Informes sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública", difundidos esta noche. Así, el monto del subsidio a estos combustibles en los primeros nueve meses de este año supera en 3.2 veces los 51 mil 270 millones de pesos previstos para este rubro en la Ley de Ingresos para todo 2012. Además, también es mayor a los 116 mil 117 millones de pesos que sumó este subsidio de enero a septiembre del año pasado, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed8806986769dc352>.

*Baja precio de gas LP en el DF, costará \$11.87 en noviembre*

Durante noviembre próximo, el precio del kilogramo de gas LP en el Distrito Federal y en algunos municipios de los estados de México e Hidalgo será de 11.87 pesos, ocho centavos menos que en octubre. La Secretaría de Economía publica en el Diario Oficial de la Federación los precios máximos de venta de primera mano y a usuarios finales del gas Licuado de Petróleo (LP) que estarán vigentes a partir de mañana en la República Mexicana. Con ello, el tanque de 20 kilogramos del energético pasará de 239 a 237.4 pesos en algunos sitios de la capital mexicana y de las entidades mencionadas. De acuerdo con la dependencia, el mayor precio del combustible al usuario final aplicable en el país durante noviembre será de 12.70 pesos en la región 9, que comprende algunos municipios de Baja California Sur. Por el contrario, el menor costo del gas LP será de 10.38 pesos en la zona 44, que incluye algunas localidades del estado de Tamaulipas.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed880698676ac5e95>

*Reforma fiscal y apertura de Pemex a la IP deben ir juntas: Luis Videgaray*

Las reformas para permitir la inversión del sector privado en algunas áreas reservadas ahora a Petróleos Mexicanos (Pemex) y al sistema fiscal mexicano deben ir juntas, aseguró este martes Luis Videgaray Caso, coordinador del equipo de transición del presidente electo Enrique Peña. Anticipó que la próxima administración federal, que inicia el primero de diciembre, planteará al Congreso estas modificaciones legales en el primer año de gobierno. El planteamiento de la próxima administración respecto de la discusión fiscal de Pemex, abundó, es que el gobierno mexicano actúe más como dueño y menos como recaudador.

**La Jornada**, p.25, (Roberto González Amador).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702765](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702765).

**Milenio**, (Alberto Verduco y Braulio Carbajal),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed8806986768cf1c3>.

*Bimbo obtendrá 100% de energía de parque eólico*

Pese a la crisis económica y financiera en España, la empresa Renovalia y su filial Desarrollos Eólicos Mexicanos (Demex) continuarán desarrollando granjas de viento para que las empresas nacionales consuman su energía en lugar de comprarle a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Fernando Ballester, director de

Demex, explicó que "además del parque de los Amigos de Bimbo, de 90 Megawatts de capacidad e inversión de 200 millones de dólares, en 2013 construirán una segunda granja". Esta segunda granja tendrá una inversión de entre 260 y 280 millones de dólares y una capacidad de 138 Megawatts, se ubicará también en el corredor eólico de Oaxaca y será dedicado a un consumidor privado. Adicionalmente se tienen planes para ampliar su capacidad de generación eólica, lo cual es muy importante como ventana de oportunidad porque la meta es que en 2020 haya al menos unos 10 mil Megawatts de capacidad de este tipo de energía. Demex anda buscando grandes clientes privados que estén dispuestos a explotar las corrientes de viento que se han localizado en Baja California, Tamaulipas y Zacatecas, en donde ellos han localizado buenas capacidades para explotar el viento. El esquema financiero usado en el caso de la granja eólica Piedra Larga, de los Amigos de Bimbo, es que ellos invirtieron apenas 25% del total de la inversión y el resto fue financiado tanto por banca privada como por la banca de desarrollo mexicana. Dentro del paquete están tres bancos privados: La Caixa, Santander y Spiritu Santo (de Portugal) junto con Nafin, Bancomext y Banobras. El parque de Piedra Larga proveerá a Grupo Bimbo 100% de su energía, pero además se le entregará, por medio de la red nacional interconectada de la CFE, a otras empresas e instituciones como El Museo del Papalote, Calidra, Frialsa y 100% de las tiendas de El Globo.

**El Universal**, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98622.html>.

#### *Recibirán burócratas este fin de año casi 10 mil pesos en vales y bono sexenal*

El senador Joel Ayala, dirigente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), informó que los burócratas recibirán vales de despensa por casi 10 mil pesos, pues habrá un incremento de entre 400 y 450 pesos, en relación al 2011, "para estar casi alcanzando los diez mil pesos en vales de despensa". El incremento en vales es independiente al bono sexenal, el cual en breve se definirá el monto y se entregará antes del 20 de noviembre. Refirió que el "bonos sexenal" se entrega por la conclusión del gobierno de Felipe Calderón y "es un reconocimiento y un estímulo a los trabajadores de base, que son los que ejecutan los planes y programas de gobierno. Mencionó que son unos dos millones de personas, basificadas, las que recibirán el bono sexenal. "Estamos por definir la fecha de entrega y el monto del mismo. Lo importante es que éste sea útil para los trabajadores de base que desde hace seis años se encuentran con salarios precarios. "Esperamos alcanzar un monto significativo, económicamente hablando, como lo hemos logrado desde el gobierno del presidente José López Portillo, que fue de dos mil 500 pesos. Lo fundamental es que año con año hemos logrado otra prestación, el llamado estímulo económico de fin de año, que son los vales de despensa. Esta prestación está dentro de las condiciones generales de trabajo y estamos procurando que se cubra de manera conjunta con el bono sexenal".

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=702761](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=702761).

## POLÍTICA

### **Estatal:**

#### *Dispuesto Graco a trabajar con ediles*

Al reunirse con los presidentes municipales electos de Cuernavaca, Temixco, Xochitepec, Jiutepec, Emiliano Zapata, Tepoztlán y Huitzilac, el gobernador Graco Ramírez expresó la disposición del Gobierno de la Nueva Visión de trabajar de manera conjunta con los municipios, sin distinción de partidos políticos, con el único propósito de concretar proyectos que mejoren a las comunidades y a las familias que en ellas habitan. Enfatizó la necesidad de avanzar hacia la gobernabilidad metropolitana, para que en conjunto los municipios tengan acceso a fondos económicos con los cuales concretar proyectos de beneficio común, y así atender de manera satisfactoria las necesidades sociales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.5a, (Martín Sánchez), **Diario de Morelos**, p.3, (Redacción), **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia), **El Regional del Sur**, p.7, (Sin Firma)

#### *Protestan en Cuernavaca contra feminicidios*

Mujeres integrantes del Comité contra Feminicidios en Morelos (COCOFEM), protestaron este martes en la plancha del zócalo de esta ciudad para denunciar la creciente ola de asesinatos contra mujeres, sin que el gobierno de la entidad impulse alguna política de prevención. Con flores de cempasúchil, las integrantes del COCOFEM –todas vestidas de negro y con la cabeza cubierta--formaron cruces en el suelo así como un gran número 13 que es la cantidad de mujeres asesinadas en el último mes, el mismo que lleva en funciones el nuevo gobierno estatal. "Las mujeres de Morelos no podemos esperar a que se reúna el sistema (de gobierno) para sentirnos seguras, exigimos una política de prevención, pero también justicia", aseguró Ixlol Preciado Bahena, dirigente del organismo quien cuestionó a lentitud del nuevo gobierno estatal para atacar dicho fenómeno.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.4a, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.2-S.O.S., (Staff); **La Jornada**, p.p.4 y 5, (Raúl Morales Velázquez, Dulce Maya, Elizabeth Cuevas Villalobos); **La Unión de Morelos**, p.p.2 y 14,

(Ana Lilia Mata, Silvia Lozano); **El Caudillo de Morelos**, p.8, (Omar Ocampo Ochoa); **Milenio**, (David Monroy), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed88069867668aeff>  
**La Crónica**, (René Vega Giles), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702689](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702689)

#### *Solo dos dirigentes de partidos transparentan el salario que reciben*

En Morelos hay registrados ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) ocho organismos políticos. Sin embargo, no todos transparentan los montos que son destinados a la nómina, y menos el salario que perciben sus dirigentes. El portal [www.transparenciamorelos.org.mx](http://www.transparenciamorelos.org.mx) es un proyecto que busca asegurar y promover la práctica del acceso a la información que generan las instituciones públicas del estado, entre ellas los partidos políticos, es así que dan cuenta de las nóminas de algunos institutos. Luis Machuca Nava, presidente del Partido Movimiento Ciudadano recibe un salario de 30 mil pesos; en tanto que el dirigente del PRD, Abel Espín García, recibe un sueldo de 14 mil 500 pesos mensuales.

**La Unión de Morelos**, p.7, (María Esther L. Martínez)

#### *Niega dirigencia priísta confrontación con el gobernador del estado o el sol azteca*

El presidente estatal del Revolucionario Institucional (PRI), Manuel Martínez Garrigós, negó que exista un enfrentamiento entre su instituto político y el gobernador Graco Ramírez o el partido en el que milita, e incluso aceptó que tienen una alianza para sacar adelante los pendientes de Morelos desde el Congreso del estado. Martínez Garrigós hizo referencia directa a la polémica por el rechazo de la propuesta del mandatario estatal para la sustitución del escudo oficial del estado de Morelos, al señalar que respaldarán a Graco Ramírez siempre que no trate de imponerse por encima de la democracia.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Oswaldo Salazar)

#### *De 4 mil mdp, deudas locales*

Como crítico consideró el PAN el endeudamiento de 4 mil millones de pesos que presentan los municipios de Morelos, y que representa la tercera parte del total del presupuesto estatal, por lo que pide al Gobierno del Estado que se apoye el rescate financiero, pero con castigo a los responsables. "Contabilizamos pasivos alarmantes en las administraciones municipales de la entidad que han dejado a la ciudadanía a la deriva en cuanto a servicios básicos, lo que es complicado, porque los municipios no tienen recursos para concluir este año", declaró el dirigente del PAN, Norma Alicia Popoca Sotelo.

**Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García)

#### *Pobladores de Huexca impiden paso a trabajadores de la CFE*

Pobladores de la comunidad indígena Huexca, municipio de Yecapixtla, impidieron el paso a trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a los terrenos donde pretenden construir dos termoeléctricas, las cuales abastecería un gasoducto que cruzaría por las inmediaciones del volcán Popocatepetl, al igual que por territorio de Puebla y Tlaxcala. Los inconformes argumentaron que el gobierno estatal no respetó los acuerdos de días recientes. Asimismo, exigieron que se instale una mesa de diálogo con el gobierno federal, por conducto de las secretarías de Gobernación y de Energía, además de la CFE, para que les informen sobre el Proyecto Integral Morelos, que incluye las plantas generadoras de energía y el gasoducto.

**La Jornada**, p.31, (Rubicela Morelos Cruz), **Diario de Morelos**, p.5, (Esmeralda Torres), **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo Ochoa), **El Regional del Sur**, p.p.3, (Estrella Pedroza).

#### *Abandonan legisladores sus labores en Congreso*

Aún no es Día de Muertos, pero el recinto de Matamoros ya parece un cementerio desolado y es que por segundo día consecutivo, los diputados que no viajaron a Veracruz, 20 en total, no se presentaron en sus oficinas. "Está en reunión", "Anda en su municipio haciendo gestión, pero al ratito viene", "Salió sólo un momentito pero regresa", fueron algunas de las excusas que daban las secretarías de los legisladores, quienes simplemente "brillaron por su ausencia". Otro de los que excusó a los diputados fue el presidente de la Mesa Directiva, Humberto Segura, quien vía telefónica porque no se encontraba en Cuernavaca, dijo que había un acuerdo entre legisladores para que en estos días el trabajo se hiciera directamente en distritos electorales.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Velázquez)

#### *Oculto alcaldía pruebas de transa*

El secretario del Ayuntamiento de Cuernavaca, Alejandro Montalvo Pérez, se niega a devolver los documentos entregados por la regidora Miryam Mar Vázquez Rizo que evidencian que nunca existió una certificación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y del Fideicomiso para el Ahorro de Energía (FIDE) a las luminarias adquiridas en la gestión de Manuel Martínez Garrigós, y que era una condicionante para su compra e instalación. En la sesión de cabildo del 25 de septiembre del presente año, al hacer un extrañamiento sobre el contrato celebrado entre Mifel y la comuna capitalina, la concejal expuso la necesidad

de que el ayuntamiento iniciara las gestiones legales para revocar la firma del contrato, al haberse realizado en términos diferentes al acuerdo de cabildo del 10 de febrero de 2011.

**Diario de Morelos**, p.p.-2, (Rogelio Ortega)

## **Nacional:**

### *Aprovecha el PRI pifia de Cordero y la reforma ya no será preferente*

La presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados terminó definitivamente con el carácter preferente de la reforma a la Ley Federal de Trabajo, al turnar la minuta a la comisión en la materia para su trámite ordinario. La postura asumida en la presidencia camaral se sustentó en el yerro del presidente del Senado, Ernesto Cordero (PAN), quien en evidente desconocimiento del procedimiento parlamentario, el pasado 23 de octubre solicitó a la secretaría general en San Lázaro que la minuta se desahogara de acuerdo con el artículo 72 de la Constitución, que establece un procedimiento ordinario para resolver las diferencias de criterio entre ambas cámaras. Cordero Arroyo no invocó en ningún momento la vigencia del artículo 71 de la Constitución, que hasta ayer garantizaba a la minuta la categoría de preferente. Así, el yerro se conjugó con la experiencia parlamentaria de los priístas, encabezados por Manlio Fabio Beltrones, que siguiendo las indicaciones del presidente del Senado simplemente aceptaron que el documento se enviara a la Comisión de Trabajo para su dictaminación. La minuta para el PRI es un documento de enorme relevancia, por lo que propiciará que se enfríe en la comisión para que en un plazo no mayor de 90 días la citada comisión presente ante el pleno camaral la reforma, aceptando seis de los cambios que el Senado le incorporó y desechando las modificaciones a los artículos 371 y 388-bis. En las filas del tricolor se pretende que Enrique Peña Nieto –ya como presidente constitucional– firme el decreto de ley, porque su contenido abonaría a la creación de empleos en el terreno de la flexibilización laboral.

**La Jornada**, p.3, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702767](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702767)

### *Enviaré EPN otra reforma laboral*

Emilio Gamboa, coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Senado, aseguró que el presidente Enrique Peña Nieto "va a tener también su iniciativa en materia de reforma laboral, estaremos atentos a ella". Sin embargo, Gamboa señaló que "no hemos descartado la que está en la Cámara de Diputados. Lo único que decimos, en el Senado, es que esperemos los tiempos que fijen los diputados de todos los partidos. Y el presidente Peña Nieto estará en su derecho, como Presidente Constitucional, a partir del 1 de diciembre, de mandar cualquier iniciativa y será bienvenida, tanto al Senado como a la Cámara de Diputados, está en su derecho". El priista pidió que se respeten los tiempos que destine la Cámara de Diputados para la revisión de la minuta sobre reforma laboral.

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702768](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702768)

**El Universal**, (Elena Michel y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40656.html>

### *Aprueban en comisiones ley preferente de Calderón*

Las comisiones unidas de Hacienda y de Estudios Legislativos Primera del Senado aprobaron los cambios hechos por los diputados a la Ley de Contabilidad Gubernamental, en materia de transparencia, al considerar que son ajustes positivos que complementan la minuta que se había remitido originalmente a los diputados. Se espera que el dictamen suba mañana al pleno y quede aprobada la primera iniciativa preferente del país.

**Milenio**, (Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed8806986764a3cb2>

### *Calderón frena el análisis de su Informe: senadores*

El pleno del Senado demandó a Felipe Calderón responder inmediatamente las 38 preguntas parlamentarias que le formularon los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Verde Ecologista de México (PVEM), con motivo de su sexto Informe de Gobierno, toda vez que el plazo constitucional para ello venció hace 15 días. Fue un acuerdo de la Junta de Coordinación Política que ayer aprobó el pleno senatorial, con la consideración de que la tardanza de Calderón en remitir las respuestas impide concluir el análisis del último Informe del Ejecutivo federal. En tribuna, el priista Teófilo Torres Corzo dijo que de acuerdo con el artículo 93 constitucional, el Ejecutivo federal debe responder en un término no mayor a 15 días las preguntas parlamentarias que le dirigieron para ampliar la información que se dio durante la glosa del sexto Informe, pero pasó ya más de un mes de que le fueron remitidas por los senadores.

**La Jornada**, p.18, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

### *Se instala con fuertes cuestionamientos al presidente la comisión de radio y tv*

La Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados se instaló ayer con cuestionamientos al presidente de la misma, Federico González Luna, del PVEM, por su relación con Televisa. En su defensa,

éste argumentó que su pasado reciente como asesor de la televisora no representa conflicto de interés y que fue electo “en estricto apego a la ley”. La instalación de dicha comisión ha sido la más tropicada y tardada de las 55 en que se divide el trabajo parlamentario. Durante hora y media, González Luna recibió reproches por su pasado como redactor de la denominada ley Televisa, y al inicio de la reunión, celebrada en el salón E de la zona de Los Cristales, se presentó un grupo de jóvenes que dijeron ser del movimiento #YoSoy132.

**La Jornada**, p.7, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=702755](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=702755)

**El Universal**, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201418.html>

#### *México no avaló ni toleró “Rápido y Furioso”, responde la SRE a diputados*

La Secretaría de Relaciones Exteriores sostuvo que el gobierno de México no avaló, ni toleró el operativo estadounidense “Rápido y Furioso”, que derivó en la introducción ilegal de alrededor de 2 mil armas de grueso calibre al territorio nacional. En respuesta a un requerimiento de información que le hizo el pleno de la Cámara de Diputados, la Cancillería insistió en que la administración de Felipe Calderón no tuvo conocimiento previo de la referida operación.

“La Secretaría de Relaciones Exteriores ha mantenido una política de apertura y transparencia en torno a este caso, dejando claramente establecido que el gobierno de México no tuvo conocimiento previo del operativo Rápido y Furioso”, subraya el oficio dirigido a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

**Milenio**, (Fernando Damián e Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdc136dbca9d34c3bb4e8f7cf1ddf8a3>

#### *Ifai pide al Senado más autonomía y que los sindicatos rindan cuentas*

La titular del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), Jacqueline Peschard, demandó en la Cámara de Senadores que se dote de autonomía plena a ese organismo, establecer como inatacables sus resoluciones e incluir a los sindicatos como sujetos obligados a transparentar y rendir cuentas de los recursos públicos que reciben. Expuso que el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana ha presentado 35 amparos contra resoluciones del Ifai encaminadas a que informe sobre el dinero que le transfiere Petróleos Mexicanos (Pemex). Al participar junto a los demás comisionados del Ifai en una reunión con los integrantes de las comisiones de Puntos Constitucionales, de Anticorrupción y Participación Ciudadana y de Estudios Legislativos Primera, que dictaminan las reformas en materia de transparencia, Peschard destacó que no han podido revertir el “sigilo” con que algunos sindicatos, sobre todo el petrolero, manejan la información.

**La Jornada**, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

**El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201414.html>

**Milenio**, (Omar Brito y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed880698676456b0a>

#### *Pide IEDF más de 341 mdp para los partidos políticos*

Por votación dividida -seis a favor y uno en contra-, ayer el Consejo General del IEDF eligió a Néstor Vargas Solano, como su nuevo presidente para el periodo que inicia el próximo 3 de noviembre y concluirá el 14 de enero de 2013; es decir, casi dos meses de gestión, dado que los siete consejeros concluyen su labor y por lo que la ALDF deberá elegir nuevos consejeros. Asimismo, se aprobó, por unanimidad, el programa Operativo Anual y Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2013, el cual contempla recursos por mil 162 millones 463 mil 934 pesos, de los cuales 730 millones 607 mil 132, se destinarán a gastos de operación institucional; 341 millones 566 mil 476, al financiamiento de partidos políticos; y 90 millones 290 mil 326, para la operación electoral y de participación ciudadana. Con ello y de acuerdo con los votos obtenidos en la pasada contienda electoral, al PRD le corresponderán 109 millones 397 mil 777.72 pesos; al PAN, 68 millones 427 mil 391 pesos; al PRI, 63 millones de pesos; PT, 28 millones; mientras que al Panal, PVEM y MC, entre 23 y 25 millones de pesos, pues su voto osciló entre el 3.5 y 4.5 por ciento.

**La Crónica de Hoy**, (Héctor Cruz).

#### *Despide la PGR a 150 empleados de la Dirección General de Servicios Aéreos*

Como parte del programa de reestructuración de la Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA), la Procuraduría General de la República (PGR) notificó el despido a 150 de los 780 empleados de esa área por no acreditar, supuestamente, los exámenes de confianza. Funcionarios que participan en el Gabinete de Seguridad Nacional y empleados de la PGR revelaron que desde las nueve de la mañana arribaron notificadores a todas las bases de la PGR y una hora más tarde los trabajadores a los que debían comunicarles de su baja fueron llamados uno por uno a las áreas administrativas y tras pedirles que se identificaran con su gafete institucional, les entregaban el escrito de cese y les pedían la entrega formal de todo lo que estuviera bajo su resguardo.

**La Jornada**, p.10, (Gustavo Castillo).

#### *Veracruz y Oaxaca, primeros lugares en ataques a la prensa*

Los estados del país donde se ha reportado el mayor número de agresiones contra periodistas este año son Veracruz, con 83, y Oaxaca, con 22, informó Juan Mendoza Reyes, presidente del Congreso oaxaqueño, durante la asamblea plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol). Rogelio Hernández López, coordinador del Programa de Protección a Periodistas de la Casa de los Derechos de los Periodistas, dijo que, según datos de diversas organizaciones nacionales e internacionales, durante el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa los periodistas han sufrido 886 agresiones, entre ellas 63 asesinatos; en el sexenio de Vicente Fox se documentaron 208 agresiones y 30 asesinatos; con Ernesto Zedillo fueron 157 y 24, respectivamente; y con Carlos Salinas de Gortari fueron 46 agresiones y 12 homicidios.

**La Jornada**, p.32, (Luz María Rivera).

#### *Expulsan a policías estatales de la Nueva Jerusalén; exigen liberar a jefe de guardias*

Unas 500 seguidoras de Martín de Tours, líder religioso de la Nueva Jerusalén, expulsaron anoche de la comunidad a cuatro patrullas de la policía estatal y protestaron por la consignación del encargado de la seguridad, Cruz Cárdenas Salgado, preso en el penal de Mil Cumbres por haber ordenado la destrucción de una escuela el 6 de julio, informó Emiliano Juárez Damián, vocero del grupo disidente de la comunidad. Los policías salieron del poblado, pero permanecieron fuera y hoy por la mañana volvieron a apostarse fuera de la encargatura del orden.

La Jornada, p.31, (Ernesto Martínez).

**El Universal**, (Dalila Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88462.html>

#### *Avala la SCJN reforma electoral de Oaxaca*

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó por unanimidad las reformas electorales contenidas en el decreto 1335 de Oaxaca. En una sesión que duró unos minutos, los ministros desecharon la acción de inconstitucionalidad presentada por el Partido del Trabajo contra la prohibición "absoluta" para conformar alianzas electorales totales por considerar que en los hechos impide a los partidos aliarse o coligarse. Los ministros también ratificaron la legalidad de la nueva distribución de distritos electorales locales, sin tomar en cuenta la población mediante un censo general ni el hecho de que las elecciones locales no se hayan homologado con las federales.

**La Jornada**, p.33, (Jesús Aranda).

## **Internacional:**

#### *EU crea red para ubicar mensajes del narco*

Para combatir a los cárteles del narcotráfico de México, la Guardia Nacional y el Comando de Operaciones Navales Especiales están integrando una Red de Información Global (GINA, por sus siglas en inglés) con la que podrán ubicar las comunicaciones de los grupos delincuenciales y de otras organizaciones del crimen transnacional, indicó ayer el general adjunto de la Guardia Nacional de California, David Baldwin. A través de la red se podrán mostrar diagramas de las comunicaciones que mantienen los cárteles del narcotráfico, las cuales aparecen como imágenes en tercera dimensión, detallando el tiempo y espacio, con lo cual en Estados Unidos se podrá saber el lugar y el momento en que comunican y hacia donde lo harán después. "De esa forma podremos tener esa información para destruirlos", explicó. Mientras tanto, mencionó, la Guardia Nacional está aplicando una nueva estrategia operativa para enfrentar a los cárteles mexicanos del narcotráfico que ya expandieron su presencia en California, donde utilizan rutas terrestres, marítimas y continúan sembrando en parques federales.

**El Universal**, (Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40658.html>

#### *España ordena detener y extraditar a 7 ex jefes de la Dina chilena por el caso Soria*

La justicia española ordenó hoy la detención internacional de siete antiguos responsables de la Dirección de Inteligencia Nacional (Dina) chilena y su posterior extradición para juzgarlos por su presunta implicación en la muerte de un diplomático español durante la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), al abrir un proceso en su contra. El juez Pablo Ruz de la Audiencia Nacional decidió procesar al ex director de la ya desaparecida Dina Juan Guillermo Manuel Contreras Sepúlveda y a otros seis altos cargos de la policía secreta de la dictadura por "un presunto delito de genocidio, un delito de asesinato y uno por la detención ilegal de Carmelo Soria Espinoza" en 1976, según un auto judicial conocido este martes.

**La Jornada**, p.24, (Afp).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79948.html>

**Milenio**, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed880698676173edb>

#### *Congreso de Guatemala aprueba ley contra el enriquecimiento ilícito*

El Congreso de Guatemala aprobó ayer la ley penal contra el enriquecimiento ilícito o "contra la corrupción", diez años después de las discusiones para imponer sanciones más drásticas, informó el presidente del Parlamento, el oficialista Gudy Rivera. El diputado comentó que la nueva normativa fue aprobada por 120 de los 158 diputados e incluye 47 artículos para sancionar el enriquecimiento ilícito en el país centroamericano.

**Milenio**, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad73e49d5ec8ee9ed88069867650f764>